



Los méritos de Delia Domínguez

na sueña, auténticamente tal y como dice de estos húmedos parajes, donde el campo abre su falda y ofrece los frutos de su tierra, es la noble y prolífica poetisa Delia Domínguez Mehe, nacida en la localidad de Tecomé, en Osorno, el 11 de agosto de 1931 y quien actualmente postula al Premio Nacional de Literatura 2008.

Es la segunda vez (la primera fue en el 2000) que cumple, se podría decir, por un reconocimiento de carácter nacional

destinado a los escritores consagrados. Y en esta oportunidad lo hace junto a contendientes de la talla de Efraín Barquero, Armando Uribe y Oscar Llanos.

Sin embargo, los del sur profundos, quienes habitamos en regiones y vibramos con los conmovedores arpeggios de la excepcional lírica poética de Delia, estamos con ella.

Nos identificamos con su singular talento y sus fragantes versos con raras flores, sembrados y cosechados en compuestos.

"Mi tema principal alude al ser humano relacionado con la naturaleza, porque nunca he cortado mi cordón umbilical con el campo. Estoy conectado a mis leches vegetales y si no fuera así me secaría como las plantas", sueña comentar la autora, entre otras obras, de *La Tierra nace al cantar*, 1958; *Obertura Siglo XX*, 1961; *Contracción*, 1996; *El Sol mira atrás*, con prólogo de Pablo Neruda, 1972; *La Gallina castellana* y otros *Azuarcos*, 1983, y *Dioses revueltos*, 2000.

El más ímpetu de los vates universales, el poeta chileno Pablo Neruda, fue elocuente al referirse en su momento a la poetisa osornina: "Comprendí que por naturaleza, por formación ecológica, la poesía de Delia Domínguez, osornina de los bosques de Osorno, es atrevida y descalza: sabe caminar sin miedo entre espinas y gújaras, vaciar hornos, enlazar animales, unirse al coro de las aves australes sin

Los puertonotinos abogamos porque esta vez el Premio Nacional de Literatura se quede en manos de su más digna representante literaria, Delia Domínguez. Una hermana osornina con sobrados merecimientos para ceñirse los lauros de los grandes de nuestras letras.

soñarse al tremendo poderío natural para conversar con tristeza o con amor con todos los objetos y los seres. Mi amiga silvestre criada entre los avellanos y helechos antrópicos domina la relación humana con la tierra que adquirió aprehensión y desveló el secreto de la soledad".

Ha compartido sus líricos talentos con la crítica literaria y la redacción en importantes revistas del país, con la televisión como conductora de programas de arte y como panelista, radio. Y entre los galardones más destacados que ha recibido Delia, destacan el de Hija Ilustre de Osorno, Premio Fundación Telefe Herrera Llane en 1999 por su trayectoria literaria, Premio Municipal Pedro de Oña (1966) y el Premio Consejo Nacional del Libro (1996).

Sabemos que el próximo lunes 30 designará el ganador del Premio Nacional de Literatura 2008 un jurado integrado por el ministro de Educación, Sergio Bitar, el rector de la Universidad de Chile, Luis Riveros, el filólogo distinguido con el premio, Volodia Teitelboim, el representante del Consejo de Rectores, Oscar Quirós, y Ernesto Urvaco, de la Academia Chilena de la Lengua.

Los puertonotinos, y quienes somos de esta bella Región de Los Lagos, incluyendo a sus más representativos vates, abogamos porque esta vez el Premio Nacional de Literatura se quede entre nosotros, en manos de su más digna representante literaria, Delia Domínguez. Una hermana osornina con sobrados merecimientos para ceñirse los lauros de los grandes de nuestras letras.

Al ministro de Educación, Sergio Bitar, que encabeza el jurado y que suele venir bastante a menudo por estos lares, le sugerimos descentralizar la premiación en esta oportunidad y conferir la máxima distinción literaria chilena a Delia Domínguez. La más genuina hija de nuestro sur volcánico y macizo, que reúne en su bella persona las mejores cualidades de los grandes creadores regionales de la patria.

El sur no sólo existe, sino que brilla con sus propios fulgores. El mismo que le infunden sus selectos hijos—como Delia—que le dan lustre con sus talentos, voluntad, dedicación y sacrificios.

Los méritos de Delia Domínguez [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los méritos de Delia Domínguez [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile